

Nord-Sud indispensable à sa vie économique ; en Bukovine et en Bessarabie, la reconnaissance de son droit. Elle empêche que lui soit demandé la rétrocession de la Dobroudja au profit des Bulgares. Pour la Pologne, la France soutient une lutte de six mois contre les préventions britanniques.

« Le jour où les représentants de l'Allemagne mettent leur sceau sur le traité, la France, par son œuvre de paix, a donc continué son œuvre de guerre. Elle a répondu aux fidélités qui s'offraient à elle à Prague, à Varsovie, à Belgrade, à Bucarest. Sous sa direction, une organisation de l'Europe est en marche, qu'il suffira de poursuivre. Sur les ruines de l'Autriche-Hongrie surgit une Europe nouvelle, qui ajoute à la disparition d'un danger la promesse d'un point d'appui » (1).

Mais du danger aboli, des traces subsistent encore : la Hongrie d'un côté, l'Autriche de l'autre.

---

(1) Tardieu, *La Paix*.